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учится, умница, учиться, 
столица,    трудится, 
трудиться, синица, 

светится,     светиться, 
улица, искупаться, 

искупаются



[ца]  

 

?тся
?ться

  Слышу            Пишу   



Тема урока: 

«Правописание  -
тся и -ться в 

глаголах»



• -Выяснить  когда в 
глаголах  пишется  -
ться с  ь знаком,

         а когда без ь знака :

• --Научиться 
правильно  писать 
глаголы                                                         
на –тся и ться.



Как определить,                                         
- тся или – ться                             
следует писать                             

в конце глаголов?





Коммента
рий

Тот (что делает?) не боится  - 3 –е скл.
Умеет (что делать?) трудиться – н.ф.



Чтобы узнать 
ТСЯ или ТЬСЯ 

пишется на конце 
глагола,

 нужно задать 
ВОПРОС

Ь 
 пишется!

Будем 
(что делать?)

учиТЬСЯ,
(глагол в н.ф.)

Ь 
НЕ ПИШЕТСЯ!

Он 
(что делает?)

 учиТСЯ.
(глагол – 3-е 

лицо)



девица – сущ. 
( от девушка)

дивиться - глагол 
( удивляться)



ться тся
несё…
влюбля…
влива… 
бои…
соревнуе…
ошиба…
умывае…
волнова…
собирае…
приближае…
покача…
возвращае…

тся
ться
ться

тся
тся

ться
тся

ться
тся
тся

ться
тся




